

El Eco de Cartagena



Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID Grandes en la guerra y pequeños en la paz

No nos cansaremos de insistir en el tema: el español no es el inglés. No incurriremos en el vicio nacional de denigrar nuestras condiciones y no diremos, por lo tanto, que seamos peores que los demás: decimos únicamente que somos distintos, mejores en unas cosas y peores en otras. Esa es la pura verdad. Y aun acaso, si fuéramos a hacer un balance exacto de nuestras condiciones de carácter y temperamento, buenas y malas, resultaría el balance favorable, y prueba de ello son las grandes cosas que en el mundo llevamos hechas.

Pero el refrán más castizo de nuestra patria es aquél que dice que «nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena»; este nadie, dentro de España, tiene carácter verdaderamente absoluto. Ni el espíritu de previsión ni el de serena reflexión tienen apenas cabida en nuestro temperamento. De ahí los altibajos de nuestra fortuna: la necesidad nos hace activos y héroes, y la actividad y el heroísmo nos conducen a la riqueza y al poder que, una vez conseguidos, nos sumergen en el sopor y la inopia causando nuevamente la desgracia y la pobreza.

¡Que grandísimo español fue Hernán Cortés! Es muy posible, es casi seguro, que si Hernán Cortés no hubiera quemado sus naves no hubiera llevado a cabo sus portentosas conquistas; pero tuvo la inmensa virtud de conocerse a sí mismo, es decir de conocer el temperamento español y se sujetó al apremio de la necesidad, quemando sus naves para estimular su actividad y la de aquellos que le seguían y el resultado no pudo ser más lisonjero. Tronó formidablemente el trueno del apuro y todos recurrieron rápidamente a la Santa Bárbara de su energía y de su fé, y el triunfo sobrevino. Otro temperamento el de un inglés, por ejemplo, no hubiera procedido de ese modo: hubiera medido racionalmente las probabilidades de su triunfo o de su derrota, y probablemente, en vista de las mayor probabilidades de pérdida, no hubiera acometido la acción; pero si la hubiera acometido hubiera ido pausadamente y asegurando, uno por uno, todos sus pasos. Nosotros triunfamos porque la fortuna es muchas veces de los audaces; y el inglés probablemente no hubiera triunfado; pero nosotros lo arriesgamos todo y el inglés nunca hubiera arriesgado nada.

Jamás debiéramos olvidar esta circunstancia de nuestro modo de ser. Si no nos fundimos de nuevo, y eso es muy difícil y tampoco sabemos si sería muy conveniente, necesitamos que con invariable retumbo el trueno sobre nuestras cabezas para que estimulemos nuestra fe y nuestra actividad, o sea nuestra primera actividad, que es la fe, y nuestra segunda actividad, que son nuestras obras.

Por eso somos grandes en la guerra y en la miseria, y somos pequeños en la paz y en la abundancia.

Es posible que algo de eso le ocurra a toda la humanidad; pero más acentuado que a los demás, eso nos ocurre a los españoles.

Otros hay que saben sacar fuerzas del ejército y de la paciencia; nosotros más que nadie sabemos sacar fuerzas de la riqueza. Esa es nuestra especialidad.

Nuestra mayor desgracia es nues-

tro poder. Nuestra mayor fortuna es la miseria. Los milagros que somos capaces de hacer bajo el deficiente cobijo de la miseria, somos incapaces de producirlos al abrigo del confortante palacio de la riqueza.

Ni el talento ni el trabajo son hijos entre nosotros del dinero y de las buenas digestiones, sino, antes, al contrario, de la escasez y del estómago vacío.

¿Que es un inconveniente que seamos así? Pues no hay más remedio que tomarnos como somos o dejarnos. Corregirnos ¡es tan difícil!

FERNANDO

NECROLOGIA

Constituyendo una verdadera manifestación de duelo se ha verificado esta mañana el sepelio del cadáver del Excmo. Sr. D. Francisco de Paula y Barreda, cont.almirante de la Armada.

El lujoso féretro, fué cubierto con el manto de la Cofradía marraja y colocado en una carroza tirada por cuatro caballos.

En la parroquia de Santo Domingo se le ha rezado un solemne responso.

En la presidencia, iban los hijos políticos del finado don Mariano Pasqual de Riquelme y don José Barreda, con las autoridades de Ejército, Marina, Civiles, eclesiásticas y otras distinguidas personalidades cuyos nombres no podemos publicar por temor a omisiones.

Le ha rendido los honores fuerzas de Infantería de Marina con bandera y música, al mando del coronel don Antonio Murcia.

Descanse en paz el alma de tan caballeroso señor, cuya muerte ha producido general sentimiento en Cartagena donde era estimadísimo y sus desconsoladas hijas, hijos políticos y demás familia reciban el testimonio de nuestro más sentido pésame, por pérdida tan irremediable.

Teatro Circo

Esta tarde debuta en este teatro la notable compañía de zarzuela de Luis Calvo en la que figuran los eminentes divos Cora Raga y Marcos Redondo, con la reposición de «La Calsera», obra que fué estrenada por estos mismos artistas en la Zarzuela de Madrid.

Esta noche se repisará la ópera de Penel a «El Gato Montés».

Tanto para las funciones de la tarde como para las de la noche, la empresa ha abierto abonos a precios más reducidos, que han sido acogidos favorablemente por el público.

Las Misiones en la Guinea Española

Conferencias del P. Ajuria

Las «proyecciones» que con tanta aceptación del público culto de Cartagena se vienen dando en esta ciudad por el Rdo. P. Marcos Ajuria, del Corazón de María, Apóstol de aquellas regiones por espacio de veinte y dos años, tendrán lugar mañana por la tarde, jueves, a las tres en el salón de actos del Asilo de San Miguel.

Desde luego quedan invitadas las alumnas e Hijas de María de dicho establecimiento, sin perjuicio de que puedan asistir cuantas personas lo deseen.

Si la afluencia de público así lo exigiere, se repetirá a continuación la conferencia.

La entrada será gratuita, aunque se agradecerá algún donativo para las Misiones de infieles.

RIMAS DE ENERO

Enero... Enero... llevas el tesoro del año en tus atardeceres de bruma y de sol pálido que tristemente dora los ateridos campos, en tus heladas ráfagas, en tus nocturnos claros...

Ni una ventana abierta ni el gorjeo de un pájaro, la vida está en espera de preludiar su cántico. ¿Vendrá la primavera de ambiente perfumado? ¿Trinarán las almendras en los almendros blancos?

También como tú, enero, envuelto en su sudario, mi corazón pondría en tierra sepultado, en tierra de recuerdos, de tristes desengaños, que nadie le a virtiera, como un muerto ignorado.

Y así cuando florido ya se anunciara mayo, resucitara a todo, tras un obscuro letargo, a la fe en la existencia, al ardiente entusiasmo, a los impulsos nobles, a los amores castos...

Enero... Enero... tienes un misterioso encanto, en tus atardeceres de bruma y de sol pálido, en tus heladas ráfagas, en tus nocturnos claros...

ENR QUE PEREZ PARDO.

Teatro Principal Una conferencia interesante

Ayer tarde el intérprete oficial del Ministerio de Estado don Juan Soñal del Marmol, joven e inteligente cartagenero que pensionado por el Gobierno ha permanecido algún tiempo realizando estudios en aquellas regiones, pronunció una documentada conferencia en el Teatro Principal sobre un tema tan interesante como es Tierra Santa.

La conferencia fué ilustrada con más de cien proyecciones recogidas por él antes en sus viajes sobre los principales motivos de dicha región, constituyendo un lisonjero éxito para el Sr. Soñal del Marmol, que fué aplaudidísimo.

Nosotros, a pesar de no haber recibido las invitaciones que en estos casos son de rigor para la prensa, asistimos a la conferencia, quedando gratamente impresionados de la labor del conferenciante.

SIGFRIDO

Banco Hispano-Americano CARTAGENA

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3 % anual

DR. VADILLO. MEDICO
ODONTOLOGO
Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán
Aguilar, de Madrid
CARMEN 51 y 55 PRINCIPAL

¡Ya no me pica!

El picor continuo, unas veces en un sitio, otras en otro, es una sensación extraordinariamente desagradable. Un frasco de

Mitigal „Bayer“

basta para hacer desaparecer todo picor.

La eficacia del Mitigal en todo clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias. ¡Use Vd. también Mitigal!

Pinceladas

Señala una correspondencia de Nairobi que publica el «Daily Express», una expedición de arqueólogos ingleses que recorren la colonia de Kenia ha descubierto en Nakuro el esqueleto completo de un hombre de la edad de piedra.

Por la forma de la cabeza no parece que se trata de un tipo negro, y algunos útiles encontrados en torno suyo son parecidos a los que usaban los habitantes de Europa en aquella antiquísima época.

De todas maneras, entre los arqueólogos hay algunas dudas sobre si en efecto se trata de un hombre de la edad de piedra.

Lo mejor será presentárselo al general Weyler, que puede que se trata con él.

El paraíso de los borrachos es ahora Bulgaria.

La cosecha de vino cogida este año en aquel país ha sido tan enorme, que está dando lugar a una situación excepcional, que preocupa extraordinariamente a las autoridades.

A consecuencia de la abundancia de vino, se ha desarrollado una verdadera epidemia de embriaguez en todo el Sur. Todos los búlgaros de Sur han perdido el Norte y no saben por dónde andan.

Véase la descripción que de la situación hace un corresponsal:

«Las querellas entre personas embriagadas estallan a cada momento. En los cuatro últimos días ha habido 6 muertos y 35 heridos graves. El número de heridos leves es incontable.

En la ciudad de Chirpan no han podido funcionar las oficinas públicas por encontrarse borrachos todos los empleados. Los bebedores han invadido y destruido los locales de varias sociedades antialcohólicas.

Díran los gobernantes búlgaros, como el general de la frase histórica:

«Otra cosecha tan buena como esta, y estamos perdidos.

Pero como no hay mal que por bien no venga, ese exceso de borracheras puede proporcionar al Gobierno búlgaro un gran negocio.

Puede emprender resueltamente sin miedo de una venta mala, la explotación del amoníaco en gran escala.

A.

Aviación

Procedente de Barcelona ha llegado esta tarde a Los Alcázares, un gigantesco hidro portugués, tripulado por un comandante y varios oficiales. Mañana se proponen reanudar el vuelo hacia Lisboa.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo de hoy celebrado en Madrid han sido agraciados con los primeros premios los siguientes números.

Con 300.000 pesetas
4469 Madrid.
Con 125.000
8.766 Caravaca.
Con 80.000
20.051 Valencia.

Teatro Circo

GRAN COMPANIA DE
Luis Calvo

Funciones para el dia 13
A las 5 1/2
DOÑA FRANCISQUITA
A las 9 3/4

“Las Golondrinas”

Ternera fina

Riquísima, como la que se expende en Madrid, se venderá en breve en Cartagena e igualmente carnes superiores de vaca y cordero.

Con la reapertura de la Carnicería de la Calle de Cuatro Santos 32, hallará el público las excelentes carnes cuya venta anunciamos, pudiendo comprobarlo así en todo momento el consumidor.

Servicio a domicilio.

Acetes pesados para motores diesel
Gasolina-Lubrificantes
TEXACO
Mayor 14-Cartagena

MINERALES

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 27-18 1 1/2 libras.
Zinc-31-14-4 1/2 libras.

Metales

Cotización de la Comisió. Mixta en Madrid, el 4 de Enero.
Plata, 110'63 ptas kilo.
Plomo, 763'97 « los 1000 kilos.